mayo 10 Universidad de Castilla ~ La Mancha INFOCAMPUS

Unstitucional
La Universidad colabora con la Agencia de Calidad

Campus
Dos alumnos de Medicina de Albacete, entre los mejores MIR

Campus
El concepto de identidad reúne a 150 expertos en Letras

Campus
Humor gráfico contra la violencia machista

Campus
Aído reclama en Albacete igualdad en el acceso al empleo

Estudiantes
Nucelar gana la Liga de Debate Universitario

Entrevista

14 Elisa Larrañaga, directora de Trabajo Social de Cuenca

Investigación
Los investigadores trabajaron en 2.000 proyectos en 2009

Investigación
La UCLM copa los premios regionales de investigación

PAS
Formación y Normativa trabaja en la gestión del conocimiento

Cultura
El universo sonoro de Miguel de Cervantes

El Cierre
Matilde Ramos Alcaraz, subdirectora de la UGAD de Albacete

N° 97 – MAYO 2010 Revista de Información de la Universidad de Castilla–La Mancha

EDITA Vicerrectorado de Coordinación, Comunicación y Adjunto al Rector C/ Altagracia, 50 - 13071 Ciudad Real

REDACCIÓN Y MAQUETACIÓN pepag.oliva@uclm.es
Gabinete de Comunicación UCLM

DISEÑO ORIGINAL Centro de Investigación de Diseño e Imagen (CIDI)

FOTO DE PORTADA Gabinete de Comunicación UCLM.

FOTOGRAFÍA Gabinete de Comunicación UCLM. Extensión Universitaria

FOTOMECÁNICA E IMPRESIÓN AGSM. Albacete. 967 21 55 47 DEPÓSITO LEGAL AB-118-2008

## Universidad y desarrollo regional

I protagonismo de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) en el desarrollo socioeconómico y cultural de la región constituye una realidad incuestionable. Para evidenciar su aportación, basta con analizar las cifras que presentaba Castilla-La Mancha hace 25 años en Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+i), el número de titulados universitarios de la comunidad o la tasa de actividad económica. Esta contribución se ha expuesto ahora, negro sobre blanco, en un informe objetivo realizado por el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (IVIE), un centro de reconocido prestigio dedicado al desarrollo y el fomento de la investigación económica y a su proyección en el ámbito nacional e internacional.

El informe del IVIE sobre la Universidad de Castilla-La Mancha subraya la contribución de esta institución al crecimiento de la región. Y para ello, alude a argumentos irrecusables, como que casi el 30% del crecimiento medio de la economía regional en los últimos 20 años se debe a la UCLM, que la renta per cápita de los castellano-manchegos sería un 19% menor sin su contribución, o que desde 1987 ha generado capital tecnológico, es decir, un gasto en I+D y en importación de tecnología, por valor de 275 millones de euros. Además, el estudio señala que la UCLM ha posibilitado el aumento sustancial de titulados universitarios en la región así como la cualificación del capital humano, todo ello en un entorno cuyas condiciones socioeconómicas son menos favorables a las del conjunto del país.

En este sentido, del estudio se desprende que la UCLM ha generado casi la décima parte (9%) del capital humano de la población activa de Castilla-La Mancha y que sus egresados contribuyen a aumentar en un punto porcentual la tasa de actividad y a reducir en 0,23 puntos la tasa de paro en la región. En términos absolutos, significa que sin la aportación de la UCLM, la población activa de Castilla-La Mancha se reduciría en 16.463 efectivos y la ocupada perdería 4.128 personas.

Las cifras también reflejan que hoy la UCLM es en parte la responsable del incremento de recursos humanos de alta cualificación existente en la región, el más elevado de la historia reciente. Concretamente, entre 1993 y 2008 el número de universitarios empleados en Castilla-La Mancha se ha triplicado, pasando de 50.000 a 150.000 ocupados (un 17,8% del empleo total). Estos datos contribuyen, sin duda, a redimensionar el papel de la UCLM, 25 años después de su creación.

**2** 4 6 8 10 12 14 16 18 20 22 24